

**ANALISIS FAKTOR YANG MEMPENGARUHI  
PENERAPAN STANDAR AKUNTANSI KOPERASI  
BERDASARKAN SAK ETAP**

( Studi Kasus pada Koperasi Karyawan Harapan Kita)

Disusun Oleh :

**Madeleine Ing Mandaku**

**C2180040**

**SKRIPSI**

**Diajukan sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar**

**Sarjana Akuntansi**

**Konsentrasi Akuntansi Keuangan**



**IKOPIN**  
University

**PROGRAM STUDI S-1 AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS  
UNIVERSITAS KOPERASI INDONESIA  
TAHUN 2022**

**LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI**

Judul : ANALISIS FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI  
PENERAPAN STANDAR AKUNTANSI KOPERASI  
BERDASARKAN SAK ETAP  
(Studi Kasus pada Koperasi Karyawan Harapan Kita)

Nama : Madeleine Ing Mandaku

NRP : C2180040

Program Studi : S1 Akuntansi

Konsentrasi : Akuntansi Keuangan

Fakultas : Ekonomi dan Bisnis

**MENYETUJUI DAN MENGESAHKAN**

Pembimbing I

Pembimbing II

Drs. H. Shofwan Azhar Solihin, M.Sc

Toufiq Agung, SE., M.Ak, CHQA

Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis

Ketua Program Studi S-1 Akuntansi



Drs. Heri Nugraha, SE., M.Si



Drs. Eka Setiajatnika, SE., M.Si

## **SURAT PERNYATAAN**

Yang bertanda tangan dibawah ini :

Nama : Madeleine Ing Mandaku

NRP : C2180040

Tempat, Tanggal Lahir : Piru, 21 Januari 2000

Menyatakan bahwa skripsi yang berjudul “Analisis Faktor-faktor Yang Mempengaruhi Penerapan Standar Akuntansi Koperasi Berdasarkan SAK ETAP (Studi Kasus Pada Koperasi Karyawan Harapan Kita)” adalah benar pekerjaan saya sendiri. Apabila terbukti melanggar, saya bersedia menerima sanksi yang dijatuhkan kepada saya (Sesuai Permendiknas Nomor 17 Tahun 2010 Tentang Pencegahan dan Penanggulangan Plagiat di Perguruan Tinggi).

Jatinangor, Agustus 2022

Madeleine Ing Mandaku

**IKOPIN**  
University

## RIWAYAT HIDUP

Penulis dilahirkan di Piru, Provinsi Maluku, pada tanggal 21 Januari 2000. Penulis adalah putri kedua dari tiga bersaudara pasangan Bapak Fentje Mandaku dan Ibu Jeanne Loui Jackline Siahaya/Mandaku. Berikut riwayat mengenai penulis :

### I. Data Pribadi

Nama : Madeleine Ing Mandaku  
Tempat, Tanggal Lahir : Piru, 21 Januari 2000  
Jenis Kelamin : Perempuan  
Agama : Kristen Protestan  
Alamat : BTN Hative Kecil Block L No 19

### II. Pendidikan

2005-2006 : TK Urimesseng B2 Ambon  
2006-2012 : Sekolah Dasar Negeri (SDN) 86 Ambon  
2012-2015 : Sekolah Menengah Pertama Negeri (SMPN) 3 Ambon  
2015-2018 : Sekolah Menengah Atas Negeri (SMAN) 2 Ambon  
2018-2022 : Universitas Koperasi Indonesia

Kemudian pada tahun 2018 tercatat sebagai mahasiswa di Program Studi Akuntansi, Universitas Koperasi Indonesia selama perkuliahan penulis aktif dalam beberapa kegiatan kemahasiswaan, yaitu :

- Persekutuan Mahasiswa Kristen Katolik (PMKK) pada periode 2018-2019 sebagai pengurus (devisi Talenta)
- Persekutuan Mahasiswa Kristen Katolik (PMKK) pada periode 2020-2022 sebagai anggota

## RINGKASAN

**Madeleine Ing Mandaku**, Analisis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Penerapan Standar Akuntansi Koperasi Berdasarkan SAK ETAP ( Studi Kasus pada Koperasi Karyawan Harapan Kita, PT Langen Kridha Pratyangga. Tbk). Penelitian ini dibawah bimbingan Bapak Drs. H. Shofwan Azhar Solihin, M.Sc dan Bapak Toufiq Agung PSP, SE., M.Ak.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui pengaruh kualitas sumber daya manusia, pemanfaatan teknologi informasi, komitmen organisasi, dan komunikasi apakah berpengaruh signifikan terhadap penerapan standar akuntansi koperasi berdasarkan SAK ETAP. Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan metode kuantitatif yang bersifat asosiatif. Teknik penarikan sampel dalam penelitian ini menggunakan teknik sampling jenuh/sensus dengan sampel yang berjumlah 7 orang dengan metode sensus. Metode sensus merupakan penelitian yang mengambil satu kelompok populasi sebagai sampel secara keseluruhan.

Instrumen penelitian berupa kuesioner. Hasil pengujian ini membuktikan bahwa secara Simultan Kualitas Sumber Daya Manusia, Pemanfaatan Teknologi Informasi, Komitmen Organisasi, dan Komunikasi bersana-sama berpengaruh signifikan terhadap penerapan standar akuntansi koperasi berdasarkan SAK ETAP. Dan secara Parsial Variabel Kualitas Sumber Daya Manusia dan Pemanfaatan Teknologi Informasi berpengaruh signifikan terhadap penerapan standar akuntansi koperasi berdasarkan SAK ETAP, sedangkan Variabel Komitmen Organisasi dan Komunikasi tidak berpengaruh signifikan terhadap penerapan standar akuntansi koperasi berdasarkan SAK ETAP.

**Kata Kunci : Kualitas Sumber Daya Manusia, Pemanfaatan Teknologi Informasi, Komitmen Organsasi, Komunikasi, dan Penerapan Standar Akuntansi Koperasi Berdasarkan SAK ETAP.**

## ABSTRACT

**Madeleine Ing Mandaku**, Analysis of Factors Affecting the Implementation of Cooperative Accounting Standards Based on SAK ETAP (Case Study on the Harapan Kita Employee Cooperative, PT Langen Kridha Pratyanga. Tbk). This research is under the guidance of Drs. H. Shofwan Azhar Solihin, M.Sc and Mr. Toufiq Agung PSP, SE., M.Ak.

This study aims to determine the effect of the quality of human resources, the use of information technology, organizational commitment, and communication whether it has a significant effect on the application of cooperative accounting standards based on SAK ETAP. The type of research used in this study is to use quantitative methods that are associative. The sampling technique in this study used a saturated/census sampling technique with a sample of 7 people using the census method. The census method is a study that takes one population group as a whole as a sample.

The research instrument is a questionnaire. The results of this test prove that the Simultaneous Quality of Human Resources, Utilization of Information Technology, Organizational Commitment, and Communication together have a significant effect on the application of cooperative accounting standards based on SAK ETAP. And partially, the Variables of Quality of Human Resources and Utilization of Information Technology have a significant effect on the application of cooperative accounting standards based on SAK ETAP, while the Organizational Commitment and Communication Variables have no significant effect on the application of cooperative accounting standards based on SAK ETAP.

**Keywords: Quality of Human Resources, Utilization of Information Technology, Organizational Commitment, Communication, and Implementation of Cooperative Accounting Standards Based on SAK ETAP.**

## MOTTO

*“Dan apa saja yang kamu minta dalam doa dengan penuh kepercayaan,  
kamu akan menerimanya.”*

**(Matius 21 : 22)**

Bukan Aku yang kuat, tapi Tuhan yang mempermudah  
*“Serahkanlah perbuatanmu kepada Tuhan, maka terlaksanalah segala rencanamu.”*

**(Amsal 16:3)**

*“Sebab Tuhan, Dia sendiri akan berjalan di depanmu, Dia sendiri akan menyertai  
engkau, Dia tidak akan membiarkan engkau, dan tidak akan meninggalkan engkau;  
janganlah takut dan janganlah patah hati.”*

**(Ulangan 31:8)**

Pejuang Skripsi itu bukan siapa yang paling pintar.  
Melainkan siapa yang paling berusaha.  
Pelan-pelan, yang penting tetap berjalan  
Kalau capek, boleh istirahat. Tapi menyerah jangan sampai ada dalam  
rencana.

So,

Kurangi ngeluhnya, kuatin bahunya, perbanyak doanya, dan bersabarlah  
Karena Tuhan akan membuat segala sesuatu indah pada waktuNya.

Kalau kemarin Tuhan tolong, hari ini, besok dan seterusnya  
Tuhan pasti tolong!

**(Madeleine Ing)**

*“Tidak semua orang bisa sukses. Bukan karena tidak layak,  
tapi karena mereka **tidak cukup berjuang** dalam  
meraih apa yang mereka inginkan”.*

**(Yudi Candra)**

University

## KATA PENGANTAR

Segala puji dan syukur penulis panjatkan kehadiran Tuhan yang Maha Esa, oleh karena anugerah-Nya, kemurahan, kasih setia dan Penyertaan-Nya yang sungguh besar sehingga penulis mampu untuk menyelesaikan penulisan ini yang berjudul **“Analisis Faktor-faktor Yang Mempengaruhi Penerapan Standar Akuntansi Koperasi Berdasarkan SAK ETAP (Studi Kasus Pada Koperasi Karyawan Harapan Kita)”**, yang mana merupakan syarat untuk menyelesaikan Program Pendidikan Strata 1 jurusan Akuntansi Keuangan, Universitas Koperasi Indonesia.

Dalam proses penulisan skripsi ini penulis tentu mendapatkan banyak bantuan, bimbingan maupun arahan dari berbagai pihak sehingga hambatan dan masalah dalam penulisan dapat diatasi. Untuk itu penulis ingin menyampaikan rasa terimakasih dengan rasa hormat kepada :

1. Kedua orang tua tercinta, Bapak Fentje Mandaku dan Ibu Jeanne Loui Jackline Siahaya/Mandaku yang tak hentinya memberikan doa, kasih sayang, nasehat, dukungan financial yang tak henti, serta atas kesabarannya dan selalu memberikan motivasi kepada penulis;
2. Kakak tersayang Vejline Christine Mandaku, dan Adik Valentino Omego Mandaku, terima kasih atas doa dan segala dukungan.
3. Alm Opa Enang Mandaku, Alm Oma Hong Ing Tjoa/Mandaku dan Oma Fientje Malessy/Siahaya yang tiada henti selalu mendoakan dan memberikan nasihat kepada penulisan.



4. Keluarga Besar Mandaku dan Siahaya yang selalu memberikan semangat, motivasi dan doanya yang tak pernah putus kepada penulis.
5. Bapak Dr. (H.C). Ir. Burhanuddin, M.A selaku Rektor Institut Manajemen Koperasi Indonesia (IKOPIN);
6. Bapak Dr. Eka Setiajatnika, SE., M.Si selaku Direktur Program Studi Akuntansi;
7. Bapak Drs. H. Shofwan Azhar Solihin, M.Sc selaku dosen pembimbing I yang telah meluangkan waktu, memberikan arahan, bimbingan, saran, dan masukan yang bermanfaat kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
8. Bapak Toufiq Agung PSP, SE., M.Ak selaku dosen pembimbing II yang telah meluangkan waktu, memberikan arahan, bimbingan, saran dan masukan yang bermanfaat kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
9. Ibu Dra Hj. Endang Wahyuningsih, M.Ti, selaku dosen penelaah konsentrasi yang telah membantu penulis, memberikan arahan bimbingan dan motivasi dalam penulisan skripsi ini.
10. Bapak Drs. H. Dindin Burhanudin, M.Sc, selaku dosen penelaah koperasi yang telah membantu penulis, memberikan arahan bimbingan dan motivasi dalam penulisan skripsi ini.
11. Seluruh Dosen yang telah memberikan bekal ilmu dan pengetahuan yang berguna selama penulis menempuh pendidikan di Universitas Koperasi Indonesia.

12. Seluruh staf administrasi dan sekretariat, khususnya sekretariat Program Studi Akuntansi yang sudah banyak membantu dalam penyelesaian studi di Universitas Koperasi Indonesia.
13. Kepada Bapak Romy Satria Lesmana, M. T. Selaku Kepala Bagian Tata Usaha di Pusat Pengembangan Pemberdayaan Pendidik dan Tenaga Kependidikan Ilmu Pengetahuan Alam (PPPPTK IPA) dan Bapak Teddy yang telah menerima saya magang selama 1 (satu) bulan, terima kasih untuk segala hal dan kebaikannya kepada penulis sehingga penulis dapat belajar banyak hal dan melihat langsung dunia kerja secara real.
14. Kepada Bapak/Ibu Pengurus dan Karyawan Koperasi Karyawan Harapan Kita terima kasih banyak atas bantuan dan kerjasamanya untuk penulisan skripsi ini.
15. Sahabat-sahabat terkasih “CDT, SEHATI SEPIKIR, SUNAT, TRIO WEK-WEK” (Alicia Latumahina, Christine Maruanaya, Beatrice Sopacua, Repina Sipahutar, Neng Sheilla, Khoirunnisa IndriHafshari, Febie Aleyda, Sherly E.B, Winda Sri Rahayu) yang sama-sama berjuang serta saling memberikan dukungan dan semangat untuk mendapatkan gelar.
16. Teman-teman seimbang, teman sekelas (Akuntansi A 2018) dan teman-teman keuangan yang telah membantu selama penyusunan skripsi serta telah memberikan dukungan dan semangat kepada penulis agar selesai dalam penulisan skripsi ini.

17. Teman-teman PL “Banjar Genk” terimakasih untuk suka dukanya saat Praktek Lapang selama 1 (satu) bulan di Banjar, untuk segala kebaikan sudah menemani dan menjaga saat penulis di rawat inap di Rumah Sakit.
18. Diri Sendiri yang sudah mau berjuang melawan rasa malas, dan keluar dari zona nyaman untuk bisa terus berjuang hingga sampai dititik ini.
19. Dan kepada semua orang-orang baik yang pernah penulis jumpai dan temui selama perkuliahan di Jatinangor yang tak bisa disebutkan satu-persatu, terima kasih untuk segala bantuan, dan ketulusannya.

Penulis sungguh menyadari bahwa dalam penulisan skripsi ini masih jauh dari sempurna, baik dari segi penyusunan, bahasa dan penulisannya. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari para guna menjadi acuan dalam bekal pengalaman bagi saya dalam penyusunan penulisan saya berikutnya, dan semoga penulisan ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Akhir kata penulis ucapkan terima kasih kepada semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. Selama proses menyelesaikan skripsi, begitu banyak suka maupun duka yang dialami. Berusaha dan berdoa tidak akan lengkap rasanya tanpa adanya dukungan atau support. Semoga kebaikan yang telah diberikan kepada penulis dari semua pihak mendapat balasan yang setimpal dari Tuhan Yang Maha Esa, Amin.

Jatinangor, Juli 2022

**DAFTAR ISI**

LEMBAR PENGESAHAN	
SURAT PERNYATAAN	
RIWAYAT HIDUP	
RINGKASAN	
ABSTRACT	
MOTTO	
KATA PENGANTAR.....	i
DAFTAR ISI.....	v
DAFTAR TABEL.....	ix
DAFTAR GAMBAR.....	xi
DAFTAR LAMPIRAN.....	xii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
<b>1.1 Latar Belakang Penelitian</b> .....	1
<b>1.2 Identifikasi Masalah</b> .....	8
<b>1.3 Maksud dan Tujuan Penelitian</b> .....	9
<b>1.3.1 Maksud Penelitian</b> .....	9
<b>1.3.2 Tujuan Penelitian</b> .....	9
<b>1.4 Kegunaan Penelitian</b> .....	10
<b>1.4.1 Kegunaan Teoritis</b> .....	10
<b>1.4.1 Kegunaan Praktis</b> .....	10
BAB II PENDEKATAN MASALAH DAN METODE PENELITIAN.....	12
<b>2.1 Pendekatan Masalah</b> .....	12
<b>2.1.1 Pendekatan Koperasi</b> .....	12
<b>2.1.1.1 Konsep Jati Diri Koperasi</b> .....	12
<b>2.1.1.2 Tujuan Koperasi</b> .....	17
<b>2.1.1.3 Ciri-ciri Koperasi</b> .....	18

2.1.1.4	Bentuk dan Jenis Koperasi.....	20
2.1.1.5	Manfaat Ekonomi Anggota.....	23
2.1.2	Laporan Keuangan Koperasi.....	24
2.1.2.1	Definisi Laporan Keuangan Koperasi.....	24
2.1.2.2	Tujuan Laporan Keuangan Koperasi.....	25
2.1.2.3	Jenis-jenis Laporan Keuangan.....	26
2.1.3	Standar Akuntansi Keuangan Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik 28	
2.1.3.1	Pengertian SAK ETAP.....	28
2.1.3.2	Kebijakan Akuntansi Menurut SAK ETAP.....	29
2.1.3.3	Laporan Keuangan Lengkap Menurut SAK ETAP.....	33
2.1.3.4	Pelaporan Keuangan Koperasi Berdasarkan SAK ETAP.....	37
2.1.3.5	Keuntungan dan Hambatan Penerapan SAK ETAP.....	38
2.1.4	Faktor-faktor yang Mempengaruhi Penerapan Standar Akuntansi Koperasi.....	40
2.1.5	Penelitian Terdahulu.....	44
2.1.6	Kerangka Berpikir.....	47
2.1.7	Hipotesis Penelitian.....	48
2.2	Metode Penelitian.....	51
2.2.1	Metode Penelitian yang Digunakan.....	51
2.2.2	Populasi dan Sampel Penelitian.....	52
2.2.3	Data yang Diperlukan.....	52
2.2.4	Operasional Variabel.....	53
2.2.5	Sumber Data dan Cara Menentukannya.....	56
2.2.6	Teknik Pengumpulan Data.....	57
2.2.7	Rancangan Metode Analisis Data dan Uji Hipotesis.....	58
2.2.8	Tempat Penelitian.....	68
2.2.9	Jadwal Waktu Penelitian.....	69
BAB III KEADAAN UMUM TEMPAT PENELITIAN.....		70
3.1	Keadaan Umum Organisasi.....	70
3.1.1	Sejarah Terbentuknya Koperasi Karyawan Harapan Kita.....	70
3.1.2	Struktur Organisasi Koperasi Karyawan Harapan Kita.....	71

3.2 Kegiatan Usaha Koperasi.....	77
3.3 Permodalan Koperasi.....	82
3.3.1 Keadaan Keuangan Koperasi Karyawan Harapan Kita.....	84
3.3.2 Manfaat Ekonomi Anggota.....	87
3.4 Implementasi Jati Diri Koperasi Karyawan Harapan Kita.....	88
3.4.1 Implementasi Definisi Koperasi.....	88
3.4.2 Implementasi Nilai-nilai Koperasi.....	89
3.4.3 Implementasi Prinsip-prinsip Koperasi.....	91
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN.....	95
4.1 Analisis Hasil Penelitian.....	95
4.1.1 Karakteristik Responden.....	96
4.1.2 Analisis Deskriptif.....	98
4.1.3 Uji Validitas dan Reliabilitas.....	125
4.1.4 Uji Asumsi Klasik.....	133
4.1.5 Analisis Regresi Berganda.....	137
4.1.6 Hasil Uji Hipotesis.....	138
4.2 Pembahasan.....	144
4.2.1 Pengaruh Kualitas Sumber Daya Manusia Terhadap SAK ETAP 144	
4.2.2 Pengaruh Pemanfaatan Teknologi Informasi Terhadap SAK ETAP 146	
4.2.3 Pengaruh Komitmen Organisasi Terhadap SAK ETAP.....	147
4.2.4 Pengaruh Komunikasi Terhadap SAK ETAP.....	148
4.2.5 Pengaruh Kualitas Sumber Daya Manusia, Pemanfaatan Teknologi Informasi, Komitmen Organisasi dan Komunikasi Terhadap SAK ETAP 148	
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN.....	150
5.1 Kesimpulan.....	150
5.2 Saran.....	151
DAFTAR PUSTAKA.....	152
LAMPIRAN.....	154
LAMPIRAN I KUESIONER PENELITIAN.....	155

LAMPIRAN II HASIL OLAHAN SPSS.....	161
LAMPIRAN III TABULASI DATA HASIL KUESIONER.....	167
LAMPIRAN IV TABULASI DATA MSI.....	170
LAMPIRAN V Tabel t.....	173
LAMPIRAN VI Tabel Z.....	174
Lampiran VII.....	175
Lampiran VIII.....	176



## DAFTAR TABEL

Tabel 1.1 Jumlah Anggota Setiap Tahunnya .....	3
Tabel 2.1 Penelitian Terdahulu .....	34
Tabel 2.2 Operasional Variabel Penelitian .....	43
Tabel 2.3 Ukuran Alternatif Jawaban Kuesioner .....	49
Tabel 2.4 Interval Per Item .....	50
Tabel 3.1 Susunan Pengurus Koperasi Periode 1995-2021 .....	63
Tabel 3.2 Susunan Pengawas Koperasi Periode 1995-2021 .....	64
Tabel 3.3 Jumlah Anggota Koperasi Tahun 2017-2021 .....	66
Tabel 3.4 Perkembangan Rasio Likuiditas Koperasi Karyawan Harapan Kita .....	71
Tabel 3.5 Perkembangan Rasio Solvabilitas Koperasi Karyawan Harapan Kita .....	72
Tabel 3.6 Perkembangan Rasio Rentabilitas Koperasi Karyawan Harapan Kita .....	73
Tabel 3.7 Implementasi Nilai-nilai KopKar Harapan Kita .....	74
Tabel 3.8 Implementasi Prinsip-prinsip KopKar Harapan Kita .....	76
Tabel 4.1 Distribusi Frekuensi Usia Responden .....	82
Tabel 4.2 Distribusi Pendidikan Terakhir Responden .....	82
Tabel 4.3 Deskriptif Pernyataan Mengenai Faktor Kualitas SDM .....	84



Tabel 4.4 Deskriptif Pernyataan Mengenai Faktor Pemanfaatan TI .....	91
Tabel 4.5 Deskriptif Pernyataan Mengenai Faktor Komitmen Organisasi .....	94
Tabel 4.6 Deskriptif Pernyataan Mengenai Faktor Komunikasi .....	99
Tabel 4.7 Deskriptif Pernyataan Mengenai SAK ETAP .....	103
Tabel 4.8 Hasil Pengujian Validitas Kualitas SDM .....	109
Tabel 4.9 Hasil Pengujian Validitas Pemanfaatan Teknologi Informasi .....	110
Tabel 4.10 Hasil Pengujian Validitas Komitmen Organisasi .....	111
Tabel 4.11 Hasil Pengujian Validitas Komunikasi .....	112
Tabel 4.12 Hasil Pengujian Validitas SAK ETAP .....	113
Tabel 4.13 Hasil Pengujian Reliabilitas .....	114
Tabel 4.14 Hasil Pengujian Normalitas .....	116
Tabel 4.15 Hasil Pengujian Multikolinieritas .....	117
Tabel 4.16 Hasil Pengujian Heteroskedasitas .....	118
Tabel 4.17 Hasil Perhitungan Regresi Linier Berganda .....	119
Tabel 4.18 Hasil Perhitungan Uji t (Parsial) .....	122
Tabel 4.19 Hasil Perhitungan Uji F (Simultan) .....	125
Tabel 4.20 Hasil Uji Koefisien Determinasi .....	126

## DAFTAR GAMBAR

Gambar 2.1 Kerangka Pemikiran .....	38
Gambar 3.1 Bagan Struktur Organisasi Koperasi Karyawan Harapan Kita .....	62
Gambar 3.2 Bagan Struktur Organisasi Koperasi Yang Sesuai UU No 25 .....	62



## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran I	: Kuesioner Penelitian .....	136
Lampiran II	: Hasil Olahan SPSS .....	142
Lampiran III	: Tabulasi Data Hasil Kuesioner .....	148
Lampiran IV	: Tabulasi Data MSI .....	151
Lampiran V	: Tabel t .....	154
Lampiran VI	: Tabel Z .....	155
Lampiran VII	: Neraca Koperasi Karyawan Harapan Kita .....	156
Lampiran VIII	: Laba Rugi Koperasi Karyawan Harapan Kita .....	157

